

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
10/01/2013	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	7	4	"IPC DE LOS POBRES" SUBIO 2% EN 2012 Y SUPERO INFLACION ANUAL	12,9x22,4	\$ 2.614.645

## Cálculo de la UDD: "IPC de los pobres" subió 2% en 2012 y superó inflación anual

El pan tiene más incidencia en el quintil de menores ingresos y, en menor medida, las cecinas, apio y carnes de cerdo y pollo.

LINA CASTAÑEDA

El IPC relevante para el primer quintil de menores ingresos aumentó un 2% en 2012, superando la inflación del año que cerró en 1,5%, según cálculos del Centro de Estudios en Economía y Negocios (CEN) de la Universidad del Desarrollo (UDD).

En diciembre pasado no hubo variación en el IPC general que calcula el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). En cambio, el IPC de los más pobres anotó una caída de 0,2%, al igual que en el segundo quintil de menores ingresos, mientras que en el tercer quintil el IPC retrocedió 0,1% respecto del mes anterior.

La caída del "IPC de los pobres" en diciembre, en comparación con el mes previo, se vio influida por bajas en los precios de frutas de estación y servicio de transporte aéreo, y una caída en el precio de las papas, tomates y pimentones. También bajaron las gasolineras.

En la primera mitad de 2012 la evolución entre los quintiles fue similar, con una inflación anualizada para el primer quintil de 5,2%; de 4,8% para el segundo quintil y 4,6% para el tercero.

No obstante, existen diferen-

cias en el análisis por quintiles. Por ejemplo, en el caso del pan, que tuvo un alza de 4,3% durante el año. Este producto afecta en mayor proporción al primer quintil que al resto y desde julio presenta incidencias positivas y mayores a 0,01 puntos porcentuales mientras que en el IPC general la incidencia es menor.

Similar situación se da en el caso de las cecinas, apio y carnes de cerdo y pollo, que son consumidos en mayor proporción por estos grupos. En diciembre nuevamente hubo una caída en los precios de muchas de las frutas y verduras.

Si bien el primer quintil de menores ingresos siempre mostró un mayor nivel de precios respecto del resto, las variaciones mensuales fueron menores que el IPC general en enero, abril, junio y diciembre, acortando la distancia entre los grupos socioeconómicos.

La diferencia entre el IPC general y el IPC del primer quintil se ubicó en torno a 0,2 puntos porcentuales en septiembre y 0,4 puntos en octubre. Las brechas disminuyeron para los quintiles segundo y tercero, que tuvieron prácticamente la misma variación que el IPC general.

### 4,3%

subió el precio del pan el año pasado, producto que tiene más incidencia en el quintil de menores ingresos.

### -0,2%

cayó el "IPC de los pobres" en diciembre respecto al mes anterior por bajas en precios de papas y carne de vacuno.